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Aos onze dias do mês de março do ano de dois mil e quatorze foi realizada a primeira reunião 
ordinária do Fórum Estadual de Apoio à Formação Docente, na  Escola de Formação e 
Aperfeiçoamento dos Professores do Estado de São Paulo "Paulo Renato Costa Souza" - Rua 
João Ramalho, número mil quinhentos e quarenta e seis – Perdizes.   A reunião foi conduzida 
pela Presidente do Fórum Profª. Carmen Silvia Canuto Biágio com a presença da representante 
da CAPES Ninna Carla Zamariolli Araujo Cruz, Coordenadora de Apoio a Programas de 
Valorização das Licenciaturas.  Os trabalhos foram instalados as quatorze horas, pela 
Presidente do Fórum, que iniciou a reunião dando boas vindas a todos os 
participantes. Imediatamente após as apresentações, tiveram inicio as discussões de 
acordo com a pauta apresentada, sobre a situação do Calendário de Atividades do 
PARFOR referentes a 2014, definição do calendário de reuniões do Fórum para 2014 e 
outros assuntos gerais.  O Gestor do PARFOR, Alceu Rosa, fez a apresentação das 
inscrições dos Professores vinculados a SEESP, na qual os resultados deram origem a 
muitas discussões em relação ao baixo número de inscrições validadas.  As explicações 
em relação às validações dos pré-inscritos foram dadas, sendo que no estado de São 
Paulo, as mesmas seguem rigidamente os critérios CAPES. O Professor da Universidade 
Católica de Santos, Fábio Cardoso Maimone, falou sobre a dificuldade das validações, 
pois há um trabalho incansável da propaganda feita sobre o programa na região, que 
apesar das inscrições serem realizadas, não há a finalização do processo em relação á 
validação, mas ele entende que a universidade faz a sua parte, e questiona se os 
Dirigentes faziam a parte deles. Falou sobre a possibilidade de reunir os professores 
para divulgar o Programa, apesar de ser difícil esta ação. O Gestor do PARFOR, Sr. 
Alceu Rosa explicou como é processo de divulgação do calendário PARFOR, que é 
encaminhado aos Dirigentes das 91 Diretorias de Ensino espalhados pelo Estado, em 
forma de boletim e o mesmo é disponibilizado no site, tanto da Escola de Formação, 
quanto no site da própria Secretaria da Educação do Estado de São Paulo. O Professor 
da Universidade Presbiteriana Mackenzie, o Sr. Ítalo Francisco Curcio, falou sobre a 
demanda que não foi atendida, ou seja, a campanha do PARFOR é feita, mas não se 
sabe por que os pré-inscritos não são validados, o que foi novamente reforçado, que 
as validações seguem os critérios CAPES e citou uma valorização maior para o curso de 
pedagogia. O Professor do Centro Universitário de Votuporanga, UNIFEV, Sr. Ramon 
Lombardi Teixeira Nunes, deu a sugestão de se criar no sistema de validação uma 
forma de mostrar onde esta o erro na hora da pré-inscrição. Todos foram unânimes 
em dizer que há ainda falhas em relação à demanda e à divulgação do Programa 
PARFOR e isto pode ser constatado em relação ao número de inscritos. Outra situação 
relatada pelos Senhores presentes foi à dificuldade de acesso aos Dirigentes, o Sr. 
Alceu Rosa, propôs reunir com os mesmos para fazer essa ponte entre as 
Universidades e os Dirigentes informando a eles da importância da divulgação do 
programa em cada região. A Professora Marina Graziela Felldman falou da luta para 
ser criado o programa PARFOR e assim como os outros presentes, ela acha que deve 



melhorar o fluxo de comunicações. Outra sugestão dada pelos presentes foi que a 
próxima pauta deveria ser montada em cima da Educação Básica e que nas próximas 
reuniões deve-se retomar o assunto sobre formação continuada do Lacto Sensu. A Sra. 
Ninna Carla Zamariolli de Araújo, deu boas-vindas aos membros do Fórum e começou 
falando sobre as validações, disse que muitas vezes o número em relação à Demanda 
não é o real, pois em alguns casos as redes municipais colocam na plataforma uma 
demanda que não condiz com a realidade do município. Em relação ao banco de 
dados, poderíamos rever as datas de análise, pois alguns professores podem ser 
prejudicados se seguirmos o calendário que é utilizado hoje, devido à defasagem no 
EDUCASENSO. A Sra. Ninna, ainda falou sobre possíveis vagas de auxiliares no 
Programa PARFOR, o que foi explicado que para este público há um programa próprio, 
mas para que isso aconteça e que mais pessoas possam aderir ao programa, foi 
solicitado ao Fórum um documento Oficial para que esse pedido seja reforçado.  Em 
relação à Formação Continuada, ela também falou que o programa esta sendo 
reestruturado e sugeriu que nas próximas reuniões estendesse o convite a outras 
secretarias do MEC. Nada mais havendo a tratar foi encerrada a Reunião pela Presidente do 
Fórum, a Sra. Carmen Silvia Canuto Biágio. São Paulo 11/03/2014. 

 

 


